

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Miércoles 25 de Mayo de 1910

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

Desde Roma

Con motivo del cumpleaños del rey don Alfonso XIII, esta mañana, en la iglesia nacional de Santiago y Santa María de Montserrat, se ha celebrado una solemne misa pontifical, cantando luego el rector de la iglesia, monseñor Peres, el *Te Deum* en acción de gracias. A la solemne ceremonia asistieron, desde una tribuna especial, los eminentísimos señores cardenales Merry del Val, Vives y Tutó, Rampolla, Vanutelli (don Vicente), Segna, y Riddalini. En el presbiterio se hallaba S. E. el señor embajador cerca de la Santa Sede don Emilio de Ojeda y Perpiñán, y el personal de la Embajada, de uniforme, y el coronel Manzanos, agregado militar de la Embajada cerca del Quirinal, que estaba acompañado de su secretario; vinos, además, a las Excmas. señoras marquesas de Merry del Val, madre del Excmo. secretario de Estado de Su Santidad, de Ojeda y Perpiñán, esposa del embajador cerca de la Santa Sede, junto con las esposas de los agregados de la Embajada; el rector del Colegio español de San José, don Luis Albert; el padre Patricio Panadero, procurador de los franciscanos españoles; el padre Rodríguez, director del Observatorio Pontificio; el director de la Real Academia de Bellas Artes con los pensionados, y nutridas representaciones del ceto secular y regular y de la colonia.

Las embajadas y todas las casas y establecimientos españoles tenían hoy enarbolada la bella bandera encarnada y amarilla, y toda la colonia fué a rendir obsequio a los dos eminentes personajes que cerca del Vaticano y el Quirinal representan al joven Soberano de España, y que en nombre de éste agradecieron las felicitaciones y las muestras de adhesión de los españoles residentes en Roma.

El Consistorio parece que se ha aplazado con motivo de la grave cuestión que se está discutiendo entre el Vaticano y el Gobierno de Canalejas sobre la Reforma del Concordato, cuya solución no se presenta ya tan fácil como se afirmaba, puesto que el Gobierno exige una reducción de diezmos que el Vaticano le parece excesiva. Por otra parte, pudiera darse el caso de que el Vaticano, para reemplazar las vacantes en el Sacro Colegio—que llegan a 23,—celebrara el Consistorio solamente para el nombramiento de los nuevos cardenales, dejando para otro Consistorio la prebenialización de los nuevos obispos.

Me aseguran que entre los prelates españoles hay que añadir otro, el cual es muy probable sea elevado a la púrpura a saber, el arzobispo de Zaragoza monseñor Soldevilla y Romero.

GUGLIELMI.

Roma, 17 mayo de 1910.

La municipalización de la carne en España

Con datos irrecusables podemos demostrar que en España se han tomado iniciativas de carácter sociológico, con mucha anterioridad a los demás países de Europa que aparecen a la cabeza del progreso moderno.

La municipalización en los beneficios, que hoy se considera en todos los pueblos cultos como un bello ideal de la clase obrera, fué entre los agricultores y ganaderos de la Mancha, de práctica general, debiéndose a esta la solidaridad de intereses y cordialidad de relaciones que siempre existieron entre los propietarios y el personal a su servicio.

Cuando por toda Europa se hace una activa campaña de propaganda en favor de la participación en los beneficios, los agricultores y ganaderos manchegos abanderados a este antes nadie había conquistado en la lucha por las ideas progresivas.

Hace seis años, después de pasar algunas horas en las ruinas romanas de Sagunto, visité el centro de la población, y en una de las plazas vi el anuncio de una Caja de Ahorros que, de las informaciones que después pude recoger, resultó que era una *Caja rural* establecida en fecha muy remota por un sacerdote de gran cultura y de una fuerza de voluntad capaz de vencer todas las resistencias que le presentaron la ignorancia y la apatía de sus feligreses.

En Sagunto se anticiparon los esfuerzos realizados en Alemania e Italia para combatir la usura; pero el modesto sacerdote valenciano quedó obsecrado porque sus humildes iniciativas no tuvieron más suerte de acción que el término municipal de Sagunto.

Las operaciones de la Caja rural de esta histórica ciudad se diferenciaban poco de las de las fundadas en Alemania por Raffstein.

La carestía de las subsistencias tiene ahora en gran alarma a todas las clases sociales, y como los artículos más precisos para una alimentación sana y suficiente son la carne y el pan, todos los sociólogos estudian la forma más práctica de que los consumidores pobres y ricos puedan proporcionarse dichos productos con el menor coste posible.

De día en día aumenta sus proyecciones el apostolado en favor de la municipalización de los servicios, y esta empresa, que tan fácil y provechosa resulta cuando se trata del alumbrado, el agua y el teléfono, ofrece dificultades que muchos estiman invencibles para municipalizar la carne y el pan.

También en esta España puede ofrecer enseñanzas del mayor precio. La carne estuvo municipalizada en Huelva, Moguer y otros pueblos de esta comarca, hasta hace muy pocos años, que surgieron rozamientos entre los ganaderos y las corporaciones municipales. El altruismo con que se procedía por el ayuntamiento Moguer, bien merece



D. Matilde Weyler y Nicolau

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes suplican a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará mañana jueves a las 8 y media de la mañana en la parroquia de Santa Cruz y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará el viernes próximo a las once de la mañana en la misma iglesia parroquial.

No se invita particularmente.

Ni se recibe en la casa mortuoria.

Su Eminencia el Cardenal Arzobispo de Toledo y los Ilmos. Sres. Obispos de Madrid y Mallorca se han dignado conceder 100 y 50 días de indulgencia respectivamente por cada misa comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma de la finada.

que se divulgue como un ejemplo recomendable.

Las reses destinadas al Matadero municipal se adquirían por subasta ó concurso, y los precios de la carne en la tabajería municipal, durante los meses de verano, cubrían gastos y dejaban un margen muy pequeño de beneficios que servía para formar un fondo de reserva que en invierno permitía vender la carne con cotizaciones más bajas que las precisas para cubrir gastos.

De suerte que en los días tristes de invierno cuando por falta de trabajo los braceros disponían de recursos muy mercedados, el ayuntamiento les vendía la carne con pérdidas, y el déficit que este rasgo de altruismo originaba se enjugaba con las economías realizadas en los meses más prósperos del año.

No hay en Europa otro caso parecido de municipalización de la carne.

Con iniciativas de esta clase, los ensayados de levita y blusa tienen resultado el problema de las subsistencias.

Las cooperativas y los ayuntamientos pueden y deben establecer una real inteligencia con los ganaderos, que reportará a éstos muy positivos beneficios.

El consumidor tendrá carnes buenas a precio económico, y los ganaderos venderán con mayor estimación cuando se vean libres de la tiranía de los intermediarios.

RIVAS MORENO.

Variedades

EL COLEGIO MAS GRANDE

El colegio más grande del mundo está en Londres. El número de sus discípulos pasa de cien mil, entre los cuales figuran hombres y muchachos de todas las edades, desde dieciséis a setenta años. Hay entre ellos ingleses, canadienses, australianos, africanos, indios, chinos, japoneses y de casi todas las naciones de la tierra.

Pero a pesar de ser tan numerosos los escolares, en el colegio no hay aulas, ni claustros, porque tan extraordinario centro de enseñanza es la *International Correspondence Schools*, en la cual se enseña exclusivamente el moderno sistema de enseñanza por correo.

Habría muchas personas que juzgarían imposible aprender la pronunciación correcta de un idioma, sin la comunicación personal con un buen profesor; y sin embargo con el moderno sistema un chino puede enseñar su lenguaje a un español sin moverse de sus respectivos países ni el maestro ni el discípulo. ¿Cómo puede hacerse este milagro? sencillamente por medio del fonógrafo.

Cada estudiante recibe un libro de texto y un fonógrafo con veinticinco cilindros que constituyen otras tantas lecciones de viva voz, y varios cilindros más sin impresionar.

El alumno coloca en el aparato el cilindro de la primera lección y abre el libro de texto, y mientras lee sus páginas el fonógrafo repite lentamente una serie de palabras y de frases. Cuando el estudiante cree dominar la pronunciación, repite ante el aparato, provisto de cilindro en blanco, ciertas frases que el libro le indica, y envía dicho cilindro al colegio, cuyos profesores le escriben haciéndole notar todas las incorrecciones en que ha incurrido y así en un plazo más ó menor largo, según la capacidad y la actividad del alumno llega a aprender perfectamente el idioma.

BUSCANDO UNA GUILLOTINA

Dice un periódico: Si saben ustedes de algún verdugo ó de alguna guillotina disponible, se les presenta ocasión de hacer un favor importante al Gobierno de Lucerna.

Los que figuran los destinos de aquel hermoso cañón suizo hallábase, en efec-

to, a la hora presente en estado grave. A un labrador de aquellas tierras le dió la mala idea de matar a cuatro personas en una casa de campo, y los Tribunales han tenido la imprudencia de condenarle a muerte, sin enterarse antes de si la sentencia podrá ó no ser cumplida.

En 1904 hubo que guillotinar en Lucerna a otro hombre, y el cantón de Schwyz prestó su guillotina. Pero se la devolvieron tan averiada, que no hay quien le convenza ahora de prestarla otra vez.

Oficialmente, solo se sabe de tres guillotinas en Europa: una en París, otra en Stuttgart y otra en Munich. Estas últimas están fijadas en las respectivas cárceles y no hay facilidad alguna de transportarlas.

La guillotina de París presta, que el Gobierno de París la preste. Pero, ¿quién la maneja?

¿Se autorizará a Deibler a ejercer en el extranjero?

Por su parte el cantón de Lucerna contribuyera gratis a la publicidad de este anuncio.

«Se necesita una guillotina.»

LA POBLACION DE CHINA

Una nueva estadística hecha por orden del Gobierno chino, ha descubierto que todos los que han venido atribuyéndose al Celeste Imperio una población de 450 millones de habitantes, no estaban en lo cierto y hablaban por hablar.

Se ha calculado el número de casas que hay en todo el Imperio. Habiendo 33 millones de casas, y calculando que en cada casa de diez vivan, por término medio, cinco personas, resulta China con una población de 165 millones de habitantes.

Pekin, con sus alrededores, tiene un total de casas de 451.074, lo cual da, según la nueva estadística, un resultado de almas de 1.250.000.

LOTERIA DE MARIPOS

Los Estados Unidos es el país de las cosas fantásticamente estupendas.

Ahora, en un estado americano, la progresiva disminución de matrimonios ha dado origen a un proyecto pasmoso.

Todos los hombres solteros que hayan llegado a los treinta años y todas las jóvenes que tengan veinticinco, libres hasta entonces para elegir esposo ó marido, quedarán bajo la tutela del Estado, el cual les inscribirá con un número en el registro matrimonial y luego los sorteará.

Los esposos así designados no podrán renunciar a su media naranja.

Esta original lotería ha hecho que muchos hombres y mujeres, que ya iban a quedar bajo la tutela del Estado, se hayan apresurado a casarse.

DIÁLOGO

Yo nunca finjo saber las cosas que ignoro—decís D. Pantaleón.—Cuando no sé algo, en seguida digo: «No lo sé».

—Pero eso tiene un inconveniente.

—¿Cuál?

—Que dirá usted siempre lo mismo.

Castellón.

Desde Barcelona

(De nuestra correspondencia)

Martes, 24.

Miscelánea del día

El aguacero que cayó sobre esta ciudad la tarde de ayer dejó inundados gran número de sótanos de los barrios bajos.

En uno de los cables conductores de energía del tranvía de la Rambla de Cataluña cayó una chispa eléctrica sin otras consecuencias.

Otra chispa ocasionó daños materiales a una fábrica donde estaban trabajando unas decenas de operarias, que al oír la detonación, abandonaron presas del mayor

pánico el edificio, volviendo a él cuando ya había cesado la tormenta.

Cinco obreros que se hallaban trabajando en el interior de una cloaca frente a la iglesia del Pino fueron arrastrados por la impetuosa corriente de las aguas que no les dió tiempo a huir; dos de ellos fueron extraídos de una boca de cloaca del llano de la Boquería y los otros de otra de la calle de la Unión. Milagrosamente no perecieron ahogados. El agua les llegaba ya al cuello y gracias a que la cloaca estaba limpia de cieno, de lo contrario la muerte era inevitable.

En la casa de Socorro de la calle de Barba fueron curados de ligeras lesiones.

El jueves empezarán las fiestas en la mayoría de plazas-mercados de esta ciudad.

Los mercados estarán adornados y profusamente iluminados, constituyendo el número más atractivo grandes bailes en el interior de los mercados, disparos de tracas valencianas y otros fuegos artificiales, reparto de bonos a los pobres, etc.

Esta noche llegará la banda municipal de Turis, que dará varios conciertos en el templo de la plaza de Cataluña.

Continúan siendo muy espléndidos los bailes regionales que se llevan a efecto en la citada plaza.

El gobernador civil nos manifestó que ha dado y dará todas cuantas facilidades y datos pueda la policía aportar al juez que entiende en las causas de los explosivos a fin de procurar llegar al descubrimiento de los autores; y que su anhelo sería poder complacer al pueblo de Barcelona, descubriendo y entregando los culpables a la acción de los tribunales de justicia.

Ayer, a poco más de las once se supo en esta ciudad la noticia de que había estallado una bomba en la calle Mayor de Madrid y que el autor de la misma se había suicidado antes de que la policía le echara la mano.

La noticia causó honda sensación en esta ciudad; y en los teatros, cafés y demás sitios públicos era el tema obligado de todas las conversaciones.

Son muchos los que suponen que quizá a consecuencia de la explosión de Madrid, se llegue a descubrir a los terroristas de Barcelona.

TORRES NIN.

EL COMETA HALLEY

TEMORES INFUNDADOS

Los sabios franceses M. Deslandres y Berthelot afirman que los temores respecto a la acción del cianógeno, en el caso de que la cola del cometa de Halley hubiese envuelto a la tierra, eran completamente infundados.

Según M. Deslandres, las franjas que en los espectros cometarios son atribuidas al cianógeno, pueden producirse independientemente de la presencia de ese compuesto tóxico, y en condiciones eléctricas en que el cianógeno quede destruido.

El espectro puede indicar, en suma, la presencia simultánea en las celas cometarias del carbono y del nitrógeno; no de un modo forzoso la combinación de ambos gases, como con alguna precipitación han inferido algunos químicos.

Los señores Berthelot y Gandehon recuerdan los efectos químicos de los rayos ultravioleta. En presencia del oxígeno, el cianógeno se quema totalmente, descomponiéndose en nitrógeno y ácido carbónico.

Esa reacción, como otras dependientes de las ionizaciones, es acelerada por la rarefacción. Y siendo las radiaciones ultravioletas emanadas del Sol, en extremo intensas en los límites de la atmósfera,

resulta que todo el cianógeno contenido en las celas cometarias quedaría quemado en las capas superiores atmosféricas antes de llegar a la superficie de la Tierra.

DE INGLATERRA

UNA CARTA DE JORGE V

El rey Jorge ha enviado la siguiente carta al ministro del Interior:

«A mi pueblo: Las pruebas de afecto y veneración guardadas a mi querido padre, que han venido de todas partes del imperio, las demostraciones públicas de cariño, sobre todo en la capital, durante los dos últimos períodos de su corta enfermedad, y la manera patética con que multitud enorme de sus súbditos venían esperando paciente y reverentemente la oportunidad para pagar el último tributo a su memoria, me han conmovido profundamente.

Delor tan repentina pudo haber sido abrumador, pero los sentimientos evocados me han endulzado la amargura causada por esta pérdida común para mí y para mi pueblo.

Mis súbditos comparto conmigo la aflicción, haciendo que no sea solo en sufrir.

Con semejantes pensamientos tomo valor, reconfortado con la esperanza y puestas las miras en lo futuro.

Con gran fe en Dios y confianza en mi pueblo, seguiré amando las leyes y la Constitución que mi país ama.»

BELGICA

Las elecciones legislativas

Tienen para la nación belga un interés extraordinario las elecciones que hoy domingo día 23, se celebrarán en aquel Reino para renovar la mitad de la Cámara de los Representantes. La reducida mayoría con que cuenta el partido católico, hace que sea suficiente la pérdida, por parte de este partido, de cuatro ó cinco escaños para quedar en minoría y verse el Gobierno en el trance de presentar la dimisión.

La agitación electoral ha sido interesantísima en Bélgica estos últimos días. Las reuniones de propaganda y de controversia se han sucedido casi sin interrupción. Doquiera se ven carteles de propaganda electoral y los folletos y hojas se reparten con profusión.

Esta honda agitación, se comprende perfectamente. Más de veinte años hace que el partido católico, gracias al anti-democrático *voetstelsel*, se sostiene en el poder.

No obstante, de muchas elecciones a esta parte va reduciéndose considerablemente la mayoría parlamentaria.

Van nuestros lectores como ha ido disminuyendo la mayoría de los católicos en la Cámara de los Representantes.

Años	Votos de mayoría
1896	70
1898	72
1900	70
1902	26
1904	30
1906	12
1908	8

La Cámara de los Representantes de Bélgica se compone de 166 diputados y se renueva la mitad cada dos años. En una elección vota la mitad del país y la otra mitad en la siguiente.

Ahora los 166 diputados se repartían así:

Católicos, 87; liberales, 42; socialistas, 36; demócratas cristianos, 1.

Las oposiciones aumentaban, pues, 89 votos.

En las elecciones de hoy han de elegirse 85 diputados correspondientes a las

provincias del Brabant, Aavers, Flandes occidental, Namur y Luxemburgo.

Los liberales y nacionalistas creen que en la batalla de hoy logrará seis ó ocho puestos más de los necesarios para que el Gobierno no obtenga mayoría.

Dentro pocas horas el telégrafo se encargará de decirnos la verdad de lo ocurrido.

Pignatelli.

La América ociosa

Nueva York, mayo

La América trabajadora, desde la gente no se da punto de reposo desde la mañana a la noche, como las abejas en la colmena, es un argumento monótono: cansa como la probidad de Aristides. Déjesele de lado y tratemos de la otra América, de la América de los holgazanes: porque también hay holgazanes en América y la primavera los pone en evidencia, como las plantas y animales que despiertan del letargo invernal.

La leyenda quiere que haya en América una clase especial de hombres que trabajan toda su vida para acumular dinero; que entran antes que nadie en el escritorio, salen después de todos y que sirven de ejemplo a sus conciudadanos y de estímulo a sus empleados: hombres que poseen un corazón de oro, un temple de acero, una voluntad de diamante, una rigidez fría como un manantial alpino; hombres que hacen que sus hijos trabajen como peones en sus escritorios, a fin de que aprendan a ganarse la vida como sus menes afortunados compañeros de oficina.

Es un cuadro muy bello, pero ideal. Como todas las leyendas, se basa en un fondo de verdad; pero sobre ese fondo ha crecido pomposa vegetación de fantasía. En realidad son muchos los que después de reunir una fortuna continúan trabajando y aumentándola; pero hay muchos otros, y son los más, que, después de tener una fortuna, sólo piensan en emplearla de un modo seguro y en retirarse de los negocios. Muchos otros, que, en vez de ganar, heredaron una fortuna, se dan maña por conservarla, temerosos de perderla en cualquier especulación y más su de verse obligados a trabajar.

Es evidente que no hay ningún mal en ello: quien vive egoístamente concentrado en sí mismo no es útil a la colectividad, pero tampoco le ocasiona el menor daño. Querámosle decir con lo que antecede que el hombre es siempre y en todas partes igual; que trabaja impulsado por la dura necesidad. En cuanto a los hijos de los millonarios americanos es aconsejarse a nadie que les tome como ejemplo, ya que, en su mayoría, no son dignos de ser imitados ni mucho menos.

Se cita a menudo el caso de Cornelio Vanderbilt, hijo del difunto archimillonario, y que es ingeniero de ferrocarriles, inventor de calderas y de varios aparatos; es una excepción; no es la regla. En cambio su hermano, que en estos momentos es el jefe de la gran familia de los Vanderbilt, no conoce mejor modo de emplear el tiempo que guiando un *stage* de cuatro caballos entre New York y Filadelfia; son necesarios dos días para la ida, otros dos para la vuelta, un día de descanso en cada ciudad, y el domingo reservado para las diversiones. Así pasan las semanas. Sus amigos sirven de pasajeros a esa empresa de diligencias, única en el mundo, que funciona durante muchos meses cada año. Y ese Vanderbilt es todavía un prodigio de actividad comparado con su hermano menor.

Harry Thaw aquel que asesinó al arquitecto White a causa de «una tempestad cerebral», es, en cierto sentido, un típico hijo de millonario americano: ha trabajado duro y esclavo de sus pasiones. Un accidente le hizo asesino; pero es probable que no sea peor que muchos otros: los millones le libraron desde niño de las críticas maternales y de las correcciones paternales; creció sin conocer el trabajo y sin dominar jamás sus impulsos, hasta que un acontecimiento imprevisto le hizo comprender que hay cosas que no están permitidas a nadie y que la sociedad castiga de un modo mucho más duro que los padres.

No se crea que los hijos de los millonarios sean los únicos que se dedican a la holganza. Hay clases enteras de la sociedad americana que no fijan tanta atención porque la modestia de sus medios no les permite establecer un servicio de diligencias ni atravesar los mares en su propio yate; pero que se entregan igualmente en ocio. Las mujeres son más numerosas en tales clases; pero los hombres no faltan.

Muere un comerciante y deja una fortuna regular, que hay que dividir entre los hijos; otro divorcia y cede a la esposa cierta suma a cambio de la reconquista de libertad. En algunos casos el capital es grande y el que lo obtiene se despende de sus ocupaciones para cuidar sólo de cobrar sus rentas y consumirías. Para en la mayoría de los casos el capital es reducido y no permite que el que lo disfruta pueda llevar la vida de rentista. El sueldo de las tres cuartas partes de los americanos consiste en vivir en New York; pero cinco ó diez mil pesetas de renta no permiten vivir cómodamente en la gran ciudad. Y por otra parte no quieren confesar a sus amigos y conocidos, yendo a vivir en una ciudad de segundo orden, que su fortuna es reducida.

Para resolver el difícil dilema—vivir modestamente ó trabajar—el ingeniero harán ha descubierto un medio: residir en el extranjero. Las colonias norteamericanas en las grandes ciudades europeas son numerosas y aumentan de continuo. En su mayor parte están compuestas por los ociosos que anhelan un bienestar material mayor que el que podrían disfrutar en su patria, terriblemente cara.

FÉLIX FERRERO.

CUENTOS CORTOS

EL SABIO

El sabio se levantó cubriéndose los ojos con las manos; llegó hasta la ventana, la abrió, reclinó el cuerpo en el antepecho y suspiró de honda fatiga.

Alcaramos qué especie de sabio era éste, pues les hay de muy diversas marcas. Pertenecía a la especie de los investigadores del porvenir; su instrumento de trabajo era el microscopio.

Siempre inclinado sobre la lente, recogía y anotaba las sorpresas infinitas de la textura íntima de la materia. Le que los distraídos mortales ven como líneas, color y forma, era para el sabio de su cuento red complicadísima, labor de tan áspera y fina como las telas de seda.

Para el sabio era el vidrio de su microscopio el ara de la verdad. Incansable, a la luz del sol ó con el auxilio de potente reflector eléctrico, escrutaba y escrutaba. Tenía esperanzas de llegar a ver algo que no hubiese visto ya la falange de sabios encerrada en otros gabinetes, allí en ciudades lejanas y populares, é inclinada sobre otros vidrios día y noche.

«¿Quién no aspira a ser «único» á descubrirse su continente? Y el sabio ávidamente se sumergía en las aguas invisibles. Cuando más embebido andaba en sus indagaciones, advertió que entre el campo del ocular y sus ojos parecía extenderse un tenue tul. Se presentaba y desaparecía, era menos que una sombra. Convirtióse después en niebla densa. El sabio determinó consultar á otro sabio, consagrado al estudio y curación de las enfermedades de la vista. La sentencia del segundo sabio fue tal como podía adivinarse; porque la sabiduría prohíbe infaliblemente lo que el corazón desea más.

«No trabaje usted al microscopio», — escuchó nuestro sabio, — «eso pena de quedarse ciego.»

«¿Sentencia cruel! Para el sabio, no existía otro mundo sino el del microscopio. Su pasión, la finalidad de existir, se encerraban en el círculo de aquellos dos vidrios convergentes, en cuyo estrecho campo se desbordaban la impetuosa vida de la materia orgánica y la rica estructura de la inorgánica. ¿No trabajar al microscopio? Se moriría de tedio, se le caería el alma á pedruzcos. Además de la tiranía del ensueño ideal, que es la verdadera clave de los estudios más serios y científicos, le arrebatara hacia el microscopio otra tiranía, quizá más imperiosa, la del hábito. Y, como se code á una inclinación viciosa, á paso furtivo — aunque estaba solo, — sentábase ante la mesa, disponía sus preparaciones, deslizaba la placa bajo el objetivo y se entregaba con delicia á la ardua contemplación de lo invisible.

Pero la nube volvía á presentarse, á ocultar el espectáculo... Más terminante que la sentencia del oculista, la advertencia de la naturaleza no podía desirse. Este fue el momento en que el sabio se levantó, cubriéndose con ambas manos los ojos; llegó hasta la ventana, la abrió, reclinó el cuerpo en el antepecho y suspiró de honda fatiga.

El aire fresco y vivo le reanimó un poco. La contracción de sus pupilas cesó al meterse por ellas el hermoso panorama de la ciudad, rodeada de huertas, jardines y pradería y bañada por el curso sereno, tranquilo y espejante de río de cristal gris con cambiantes irisados. Los edificios, á lo lejos, parecían flotar en una bruma fina de nécar y plata, una colaja matinal de delicados vapores. Un rayo de sol, hirviendo la aguja de una torre de iglesia, toda cuajada de pináculos y crestas, la convirtió un instante en flecha de oro viejo, que rasgaba las neblinas suaves. Y el sabio pensó, sorprendido: — Yo no había visto esto nunca.

Bajo la ventana miró el sabio, hacia un remanso el curso del río. La primavera, entrada ya al senlo de unas blandas brisas de abril, tenía revestida la margen de una eria apretada de espartas y lirios florecientes, color de espartista y color de pluma de canario. Dos mariposas blancas que se perseguían y jugaban columpiándose y huyéndose, juntaron al fin sus leves cordones de felpa argentina en el cáliz de un lirio amarillo, ni aún doblado el peso.

En la corriente del río brinó un pez, formando el agua ligeros remolinos temblantes de sol, al certarla el relámpago de las escamas de la trucha. Y el sabio volvió á pensar atónito: — Yo jamás había visto esto!...

LA CONDESA DE PARDO BAZÁN.

La bomba de Madrid

En la prensa llegada hoy de Barcelona, vemos los siguientes detalles de la explosión de la bomba en la calle Mayor, de Madrid.

Explosión de una bomba. Madrid, 23.—A las 9'26 de esta noche, el guardia de seguridad número 846, Nicástor Blanco Gutiérrez, que se hallaba prestando servicio en la calle Mayor, oyó una fuerte detonación junto al monumento elevado á las víctimas del asesinato Merral, frente á la casa donde ocurrió el atentado.

Al mismo tiempo vió que un sujeto echaba á correr dando la vuelta al monumento con intención, sin duda, de desaparecer por el pretil del Concejo, y salió corriendo tras él, sobre un mano.

Al llegar detrás del monumento, el sujeto viendo que el guardia iba á alcanzarle, se disparó un tiro en la sien derecha, cayendo al suelo. Inmediatamente acudieron el capitán de seguridad señor Salgado y otros guardias, y como el individuo en cuestión no había muerto, le condujeron á la casa de socorro del distrito del Centro.

El capitán señor Salgado, recogió algunos balines que estaban esparcidos por el suelo, en el que han quedado huellas de la explosión. Poco después se personaron en el lugar del suceso, el jefe superior de policía y el juez de guardia.

El herido falleció pocos momentos después de llegar á la casa de socorro, ignoriéndose su nombre.

Llevaba un maletín de mano, y vestía decentemente de americana. La explosión de la bomba le chamuscó la mano derecha.

Afortunadamente no ha causado desgracias la explosión de la bomba.

El autor del atentado. Madrid, 24.—El autor de la bomba era cejo y contrahecho del lado derecho. El brazo de este lado no debía poderlo levantar sobre la cabeza. Las ropas interiores que llevaba son ordinarias, sin marca alguna; en una bota llevaba unas tijeras escondidas, y en la otra una navaja abierta; del forro del sombrero, heengo, habían sido rasgadas las señas de la sombrerería, y en las ropas no se encontró ningún documento que permitiera la identificación. No tiene aspecto de obrero.

La explosión de la bomba hirió al autor en diferentes partes del cuerpo. La bomba no es de las que suelen emplear los anarquistas; estaba toscamente fabricada, consistiendo en una cajita como de caudales, cargada con pólvora comprimida y balines, sin dinamita.

La explosión fué hacia arriba, llegando á la llamada á los tejados. El juzgado constituyóse en la casa de socorro, tomando declaración á una mujer y á un hombre que se encontraban en el lugar del suceso al ocurrir la explosión. Los declarantes afirman que el autor de la bomba debió comprender que iba á explotarle en la mano, pues la dejó caer en la acera, huyendo.

Esto le comprueba el chamuscamiento que se observa en la mano derecha del autor del atentado.

Estuvieron en la casa de socorro el ministro de la Gobernación y el fiscal de la Audiencia.

Nuevos detalles. Según el subsecretario de Gobernación, el artefacto se componía de cuatro tubos y tenía incrustado un pistón. Sólo estalló uno de los tubos.

Un testigo presencial nos ha relatado el hecho, diciendo: «Iba yo haciendo un cigarro, cuando sentí una detonación; dudé si serían los fuegos artificiales que se celebraban no muy lejos, pero vi la llamada y un hombre que iba á huir, y el cual pregunté á dos muchachos de 16 años próximamente, que iban un poco detrás: ¿qué ha sido eso? — Una bomba que ha tirado usted, ¡granuján! le respondieron. Aquél echóse á correr, y los muchachos gritaron: — ¡A ese, á ese!»

Entonces salió de la tienda de comestibles de la casa número 86 y de una tienda de muebles próxima, alguna gente en persecución del fugitivo, junto con el guardia que hemos dicho. El que huía, al verse perdido, se disparó un tiro tan cerca de los que le seguían, que éstos, no pudiendo contener la carrera, le pasaron por encima. Asegúrase que le acompañaba otro, que se separó de él al entrar en la calle Mayor.

Aunque se ha dicho y telegrafado que tenía su camiseta marcada con el sello de una casa de Barcelona, eso es completamente inexacto. En cambio, las botas y la corbata sábese que fueron compradas en Madrid. Ha declarado el zapatero que las vendió, pero ha dicho que no le conoce.

El ministro de la Gobernación ha ofrecido gratificar al guardia Blanco. El duque de Tovar le da mil pesetas.

El criminal falleció, según examen médico, momentos antes de llegar á la casa de socorro.

El ministro de Gracia y Justicia confirió con el señor Merino. Ambos se muestran esperanzados, por creer que se identificará al criminal y tal vez pueda hallarse alguna hile relacionado con el terrorismo.

El revólver con que se mató el autor de la explosión era de marca Puppy. Disparó dos tiros.

Varios obreros de la Casa del Pueblo han desfilado ante el cadáver, no habiendo reconocido al muerto como obrero conocido.

Ha declarado un corbatero de la plaza de Santo Domingo, que hace ocho días vendió al autor del atentado una corbata.

Le reconoció, y dijo que era un hombre de mal carácter, pues rechazaba bruscamente una caja que le enseñó para que eligiera.

Tenía acento de americano del Sur. Lleva la cara afeitada recientemente, y sólo tiene bigote.

DE MADRID

La semana bursátil

Las impresiones que reinaban en el mercado bursátil, y la incertidumbre sobre el porvenir financiero, influyeron en las oscilaciones que experimentaban los valores durante la semana última, para un definitiva, al final de la misma, cerrar en baja.

El Interior descendió el lunes de 87 por 100 á 86'65; se repuso hasta 86'80, y volvió á bajar á 86'70 y 86'60 al contado.

El mismo valor, á fin de mes, se hizo á 86'75, 86'85, 86'70 y 86'65.

Al próximo comenzó á cotizarse el jueves, con una doble de 30 céntimos, á 87'15, y descendió á 87 y 86'90.

El Amortizable 5 por 100 corrió el lunes el cupón, que, como es sabido, representa 1 por 100 efectivo, y descontó en la cotización 1'40, haciéndose á 101'50; subió á 101'60 y 101'75, para retroceder hasta 101'65 y 101'55 y 101'50.

El nuevo Amortizable se cotizó poco en partida, siendo la mayor parte de las transacciones en títulos de las cuatro últimas series, á los cambios, en general, de 94'80, 94'65, 94'75 y 94'65.

París, entretanto, cotiza el Interior á 96'20; pasó á 96'40, y cierra á 96'60.

Hecha la correspondiente deducción antes indicada, resulta que el Interior perdió al contado 40 céntimos, á fin de mes 45 y al próximo 25, desde el día que empezó á cotizarse; el Amortizable antiguo 40 céntimos, y el nuevo 20.

El report queda reducido á cinco céntimos, después de igualarse el Centeno con el Fin corriente, y la doble al próximo, de 30 céntimos, á que empezó á hacerse, queda á un cuartillo.

Al principiar la semana se creyó por algunos que la baja obedecía sólo á la falta de orientación, por no haber habido el lunes Bolsa, ni cambios de París y Barcelona; idea que empezaba á afirmarse cuando vino la reposición, pero que se rectificó al ver que, mientras el Exterior mejoraba, nuestro mercado iba perdiendo terreno en las cotizaciones, cerrando bajo una impresión, más que de reserva, de desconfianza.

La Bolsa no ha demostrado satisfacción ante el esbozo publicado de los proyectos financieros, porque si bien recibe con agrado toda idea de fortalecer prudentemente los ingresos y de conservar el superávit, comprende lo difícil que es el hacerlo si se elevan los gastos; y estima que debe mantenerse á la expectativa, ante la idea de querer pedir declaración jurada á los que perciban renta del Estado y de los demás valores mobiliarios, para gravarla algo por cédulas, así como también en vista de confirmarse el proyecto de emitir cien millones en valores, durante diez ó quince años, para pagar el importe del Presupuesto extraordinario que va á presentarse.

Todo esta será objeto de estudio y de discusión cuando se lleven los proyectos á las Cortes; pero mientras tanto el dinero se retrae, temeroso, y los hombres de negocios se reservan hasta que se aclare el horizonte financiero.

Las acciones del Banco de España también experimentaron fluctuaciones, subiendo de 461 á 462, y volviendo á perder el ganado.

Los Tabacos estuvieron algo peor tratados, puesto que descendieron de 382 á 379, y aunque se repusieron un punto, quedan con dos de baja, al cambio de 380.

Un pequeño retroceso, de 299 á 298, han tenido las acciones del Hipotecario, por el natural deseo de realizar beneficios y la dificultad de mantener inalterable el cambio que alcanzaron; pero con esta pequeña diferencia se va afirmando el precio.

El Español de Crédito se hizo á 138'50 y queda fuerte á 138; lo mismo que el Hispano-Americano á 152'50.

En el juego especulativo el Río de la Plata descendió de 585 á 582, y el Central Mexicano de 547 á 546.

Los Altos Hornos, sin alteración, á 290, y los Explosivos, de igual modo, á 332.

Las Alcoholesas se han repuesto un poco, de 89'50 á 90'50, por la esperanza de que mejore el negocio.

La cotización de las Azucareras se animó un poco ante la esperanza, no sabemos hasta qué punto fundada, de que se mejore la situación de esa industria. Ello es que las preferentes subieron de 72 á 75, y las ordinarias de 19'50 á 21'50. También sus obligaciones, de 86 han pasado á 86'50.

Sigue la flaqueza en el precio de las Resultas municipales, que quedan á 92, y no hacen más que conservarse á 100'25 las Expropiaciones del Interior, y á 98'25 las del Enranché. El papel de Conversión ha mejorado á 98'25.

Como era de esperar, el cambio internacional, lejos de seguir encareciendo, ha descendido un poco, retrocediendo la prima al llegar al 7 por 100.

Información

Semana Deportiva

La «Unión Industrial» ha comunicado al Presidente del «Fomento del Turismo» que la Directiva ha acordado hacer cuanto esté á su alcance para cooperar al éxito de los festejos de la Semana Deportiva.

Iluminará la fachada del local que ocupa.

Habían pensado en realizar un concurso de bandas y habiendo efectuado algunos trabajos, tropezaron con inconvenientes que seguramente harán que tenga que desistirse de dicho festejo.

La «Unión Industrial» hará cuanto le sea posible para organizar el número ó números de festejos que le sea dado llevar á efecto.

El «Fomento del Turismo» ha invitado á todas las sociedades políticas y recreativas para que adornen é iluminen las fachadas de sus respectivos edificios durante los días que dure la Semana Deportiva.

También acordó el «Fomento» que corra á su cargo la organización de la caravana automovilista, á la cual prestarán su cooperación la «Veda» y el «Veloz Sport Balear».

Justa recompensa

Oportunamente publicamos la noticia de que el mozo Nicolás Avivar de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca había encontrado en uno de los coches 20.000 pesetas que devolvió á su dueño sin admitir gratificación alguna.

El Director de la Compañía puso el hecho en conocimiento de la Junta Administrativa, la que acordó haber visto con suma complacencia la conducta del nombrado Avivar, consignarle en su hoja de servicio y gratificarle con cincuenta pesetas, habiendo aumentado esta suma con diez pesetas los sub-efectos de servicio para de este modo testimoniarle la satisfacción que les ha producido el acto de honradez del expresado mozo.

Ayer reunido todo el personal en la sala de espera, el Sr. Santandreu Subjefe de movimiento, notificó el acuerdo al interesado entregándole la expresada suma después de elogiar el acto de honradez realizado por Nicolás Avivar.

Oposiciones

Terminadas las oposiciones á las escuelas de niñas vacantes en esta provincia, eligieron ayer:

D.ª Antonia Bonafé Mas, la escuela de Capdepera.

D.ª Juana María Ferrá Garau, la de Paigüefort.

D.ª Agueda Cardona Pons, la de Villa Carlos y

D.ª Juana Villalonga Vidal, la de San Clemente.

Repartición de premios

El Presidente de las Escuelas Nocturnas de San José, condeño don Matías Compañy, nos ha invitado á la fiesta que se celebrará el día 29 con motivo de la repartición de premios con arreglo al siguiente programa:

A las siete se celebrará Misa de Comunión con plática en la Iglesia de San Cayetano para los obreros que concurren á dichos Centros docentes y para los Señores de la Junta Protectora de la Asociación que cuida de sostenerlos y fomentarlos. Por la tarde á las cinco, en el salón que ocupa la Escuela de la calle del General Barceló, se verificará la distribución de premios entre los alumnos que se hayan distinguido por su aprovechamiento y asistencia y una rifa de diversas prendas y juguetes entre todos. Precederá á este acto una plática y será amenizado con algunos cánticos.

Organismo reformado

El Centro Nacional de Información Comercial, correspondiente al ministerio de Fomento, ha dirigido una circular á las Cámaras de Comercio y Agrícolas, disponiendo las reformas que se introducirán en breve en dicho organismo y que probablemente se denominará Centro de Expansión Comercial y para el cual recaba el concurso de aquéllas. Los servicios que el Centro aspira á prestar al público son los siguientes:

1.º Suministrar á cualquier exportador ó importador, nacional ó extranjero, por escrito ó verbalmente, todos los datos necesarios, para facilitar, en la época que se consulte, con la mayor exactitud, los gastos, riesgos y ventajas de las operaciones comerciales que deseen realizar.

2.º Estimular por todos los medios acreditados por la experiencia, el crecimiento del comercio exterior.

El Centro publicará monografías de actualidad comercial, boletines y periódicos y organizará conferencias y precu-

rará establecer muscos comerciales que en España muestren á nuestros exportadores los productos con que tienen que competir.

Asuntos municipales

El presupuesto extraordinario formado por el Ayuntamiento de esta ciudad se halla de manifiesto en la Secretaría de dicha corporación, á efectos de reclamación por espacio de quince días á contar desde ayer.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento y Beneficencia.

Aprobó varias cuentas.

Se concedieron diferentes permisos para patentes.

Se dio de alta un vecino de esta ciudad.

Se acordó informar favorablemente el dictamen que ha emitido la Cámara de Comercio relativo á las mejoras que es necesario introducir referente á la protección de las industrias marítimas.

La Comisión aprobó la liquidación de las obras de 16 sepulturas y de un oratorio en el Cementerio de esta ciudad.

Para esta tarde se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

La Comisión de Hacienda ha aprobado diferentes asuntos que estaban pendientes de trámite.

Producción de aceituna y aceite. La producción de aceituna y aceite en el año 1909 ha sido la siguiente: Castilla la Nueva, 0'95 millones de quintales métricos; la Mancha y Extremadura, 0'16; Castilla la Vieja, 0'02; Aragón y Rioja, 0'11; leonesa, 0'205; Galicia y Asturias, 0'148; Navarra y Vascongadas, 0'001; Andalucía, 0'24; Levante, 0'21; Andalucía Oriental, 0'53; Andalucía Occidental, 1'002, 6 liras Baleares, 0'027 millones de quintales métricos.

La mayor producción de aceite es en Sevilla, que produce 498 252 quintales métricos, y la menor es la de Orense, que tiene 56.

El término medio por hectárea es de 4'88 quintales métricos en Huelva, como maximum, y 0'12 en Navarra, como minimum.

La superficie más extensa de olivares es la de Córdoba, con 230.690 hectáreas, y la menor es la de Orense, que tiene 56.

Sobre un indulto

La Gaceta publica una real orden disponiendo que el indulto concedido por real decreto de 21 de febrero último sea aplicable en la forma y trascendencia que sus prescripciones determinan á los hechos realizados antes de esa fecha, aun cuando los procesos seguidos para la averiguación y castigo se hubiesen incoado con posterioridad y sea cual fuese la causa á que la demora haya obedecido; resolviendo el expediente instruido.

Títulos de la deuda

Per el Interventor de Hacienda de esta provincia se ha publicado en el «Boletín Oficial» lo siguiente:

Venciendo en 1.º de julio de 1910 el cupón número 35, de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1900, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, y el cupón número 4 de los títulos del 4 por 100 amortizable, emitidos en virtud de la ley de 26 de junio de 1908, la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, en virtud de la autorización que se le ha concedido por Real orden 19 de febrero de 1903 y Real decreto de 27 de junio de 1908, ha acordado que desde el día 1.º de junio próximo se reciban por esta Delegación, sin limitación de tiempo, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior y amortizable, y las inscripciones nominativas de 4 por 100 de Corporaciones civiles, Establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia, observándose para la presentación de facturas las mismas reglas que en anteriores vencimientos, pero teniendo en cuenta que los títulos amortizables deberán presentarse en dobles en la siguiente forma: «A la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas para su reembolso.» Fecha y firma del presentador: y llevarán unidos los cupones siguientes al del trimestre en que se amorticen.

Academias Militares

Por un telegrama particular recibido en esta ciudad se sabe que don Manuel Villalonga Alomar ha sido aprobado en tres ejercicios para el ingreso en la Academia de Infantería.

Don Antonio Fuster ha sido aprobado en Teledo en el 1.º y 2.º ejercicios y don

Día 27.—Pago de créditos de ultramar facturas corrientes de metálico, hasta el número 39.472.

Idem ídem de efectos, hasta el número 38.461.

Idem de carpetas de conversión de títulos de la deuda Exterior al 4 por 100 en otros de igual renta de la deuda Interior, hasta el número 32.375.

Idem de títulos de la deuda Exterior, presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las deudas Coloniales y Amortizable, al 4 por 100, hasta el número 2.323.

Idem de conversión de residuos de la deuda del 4 por 100 Interior, hasta el número 9.794.

Idem de carpetas de residuos de la deuda Amortizable al 5 por 100, presentadas para el canje por sus títulos definitivos, hasta el número 11.132.

Entrega de títulos del 4 por 100 Interior, emisión de 31 de Julio de 1909, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899; facturas presentadas y corrientes hasta el número 13.177.

Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, para el canje por sus títulos definitivos hasta el número 1.437.

Pago de títulos del 4 por 100 Interior, emisión de 31 de Julio de 1909, por conversión de otros de igual renta hasta el número 8.687.

Día 28.—Pago de créditos de Ultramar facturas corrientes de metálico, hasta el número 39.472.

Idem ídem de efectos hasta el número 39.461.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 34, 20 y 55 millones de reales; facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores.

Idem de carpetas de intereses de toda clase de deudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores á Julio de 1874 y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100. Las facturas existentes en caja por conversión del 3 y 4 por 100 Interior y Exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

Función benéfica en el Principal para las Asiladas del Temple. A la suma total de la suscripción de pesetas 1901, tenemos que añadir 25 pesetas que don Bernardo Amer, ha tenido á bien hacerse hoy suscribir. Ascendiendo por tanto la suscripción á pesetas 1926.

Ingresos y gastos de la función que á beneficio de las Asiladas del Temple se dió en el Teatro Principal de esta ciudad el día 19 del corriente.

Table with 2 columns: Ingresos and Gastos. Lists various items and their corresponding amounts in pesetas.

Suman los gastos. 1.926'00. Asciedo lo suscrito á. 1.926'00.

Líquido á favor del Temple por esta función. 2.119'90.

La Excmo. Diputación Provincial dió el importe de los carteles impresos en la Misericordia.

Las plantas que adornaban el escenario y vestíbulo del teatro fueron cedidas sin retribución alguna por la viuda de Alemany.

Los Sres. Tous y Ribas cedieron el teatro para este acto gratuitamente. Los señores Amengual y Muntaner rebajaron en un 50 por 100 su cuenta de impresos.

El señor Balaguer cedió también el piano para ensayos y función. La Sociedad del Gas dió el fluido gratis para los ensayos y la noche de la función.

La Compañía de Electricidad ha cedido también gratis el fluido para ensayos y la noche de la fiesta.

Gracias mil á todos, suscriptores y donantes, en nombre de las pobres niñas del Temple y en especial de la Comisión que ha visto tan bien secundadas sus esfuerzos.

El Presidente-Tesorero, Lucio García-Leal y Sánchez. En la calle de Ribera, 34, está á disposición del público los comprobantes de esta función.

Academias Militares. Por un telegrama particular recibido en esta ciudad se sabe que don Manuel Villalonga Alomar ha sido aprobado en tres ejercicios para el ingreso en la Academia de Infantería.

Don Antonio Fuster ha sido aprobado en Teledo en el 1.º y 2.º ejercicios y don

Antonio García Alemany en el 1.º y 2.º en la Academia de Caballería. Dichos alumnos han sido preparados en la Academia de los señores León y Castelló.

El tiempo

De nuevo vuelve á reinar tiempo desapacible. Esta pasada noche ha llovido ligeramente.

Hoy á las ocho de la mañana ha caído el rayo que cruzado la atmósfera cayendo de nueva á nueva y media un fuerte aguacero. A dicha hora era imposible transitar por nuestras calles, tan intensa era la lluvia.

Luego, durante el resto del día, ha seguido lloviendo á intervalos. La temperatura de nuevo ha retrocedido.

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma son las siguientes:

- Barómetro, 761 milímetros. Termómetro, á las nueve de la mañana, 19 grados centígrados. Máxima al sol, 25 id. Mínima á la sombra, 20 id. Mínima á cubierto, 16 id. Mínima á descubierto, 13. Temperatura media ayer, 18 grados. Temperatura media correspondiente mes, 18. Dirección del viento N. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado, en 24 horas, 7 kg. Kilómetros recorridos en 24 horas, 149. Lluvia en 24 horas, 0 litros por metro cuadrado. Evaporación en 24 horas, 4 litros por metro cuadrado. Humedad á las 9, (tanto por ciento de saturación), 89. Ascenso del barómetro en 24 horas, 1 milímetros. Tensión del vapor, 14.

Exposición de productos de las Baleares

Expositores. Han solicitado exponer: D. Antonio Riera, una estrujadora de uva, dos id. de almendra, una doble prensa vinatera, dos bombas aspirantes implementes, cuatro arados, siete grúas para tanque, una prensa para aceite, un campana y dos cerros para trillar.

D. Bartolomé Canals Gil, un lienzo pintura decorativa.

D.ª Catalina Salvá de Oltra, labores de corte y confección para la mujer.

GRANDES ALMACENES S. José

Se han recibido grandes surtidos en NOVEDADES para Señora y Caballero Sastrería Camisería CONFECCION de trajes para Señora y Caballero PRECIO FIJO

Especialidades farmacéuticas

De J. Sureda Literas--Brossa, 9--Palma Jarabe Vermifugo Preparado á base de herbe cuquera d'Ariz. De éxito seguro y el más eficaz de los remedios contra las lombrices, cuchs. Pastillas Sureda boca y garganta. En la TOS maravilla la boca y garganta. En la TOS maravilla la boca y garganta. En la TOS maravilla la boca y garganta.

PIDASE EN TODAS PARTES EL PATENTADO ALIMENTO COMPUESTO

Su polvo mezclado á nuestros alimentos usuales, les aumenta su valor nutritivo buen gusto y digestibilidad. ES UN RECONSTITUYENTE NATURAL DE PRIMERA FUERZA. Alimento Compuesto, diluido en agua hervida dá un potencial caldo vegetal exento de toxinas y de poder causar irritaciones gástricas.

Notas del Carnet

De Sociedad Con motivo de haberse agravado en la enfermedad la distinguida señora doña Matilde Weyler, ayer llegó á ésta el coronel de Estado Mayor D. Jorge de Heredia, sobrino político de dicha señora. También se telegrafió al hermano de la enferma el Capitán general de Cataluña Sr. Weyler, quien ayer tarde embarcó por vía de Alcudia para Mallorca.

den de Calatrava don José M. Barnuevo Sandoval y don Ramón Pérez Vargas. También han salido para la Ciudad Condal don Pablo Vidal y señora; don José Marimón, don José Marcel, don José Matos, don Enrique Baeza, don Antonio Esteve, don Alfonso Fernández don Rosendo Jordana, el señor marqués de Bellpuig.

Personales

El comisario de I.ª don José Oliver, ha sido destinado á la Intervención de Ubeda.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA Santos.—Corpus Christi, y San Felipe Neri, obispo.

Neológicas

Esta madrugada, á las cinco, ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña Matilde Weyler y Nicolau. Desde hacia algún tiempo esta virtuosa señora se hallaba padeciendo grave dolencia que se ha ido acentuando estos últimos días, hasta el extremo de que los médicos daban por terminada su misión, sin embargo de lo cual procuraban, con los recursos de la Medicina, prolongar la vida de la paciente.

PARA MAÑANA

Santos.—Corpus Christi, y San Felipe Neri, obispo. Fiesta de Corpus Christi.—Se celebrará en la Catedral-Basílica. Exposición á las nueve y media, seguidamente se cantará Prima y Tercia, luego Misa Pontifical con sermón por el M. I. señor D. Antonio M. Alcover, Magistral, después Sexta y Nona; por la tarde á las tres los actos de coro, y á las seis la solemne procesión general que recorrerá las calles de costumbre.

Noticias militares

Aclarando una Real orden Se ha dispuesto que la Real orden de 27 de julio de 1906 se entienda aclarada en el sentido de que todas las exclusiones sobrevenidas después del ingreso en Caja se aleguen en el acto de la concentración para destinar á cuerpo al incorporarse por las zonas, procediéndose por los jefes de éstas en la forma prevenida para esos casos y en la Real orden de 15 de abril de 1908.

Noticias militares

En San Juan ha fallecido, víctima de corta enfermedad la virtuosa señora doña Francisca Bauzá y Bauzá, madre del farmacéutico don Clemente Gayá y del ricado de aquella villa don Juan Gayá. La difunta era persona que gozaba de generales simpatías conquistadas por su carácter afable y bondadoso. Recibían toda su familia y en especial sus hijos nuestros amigos don Clemente y don Juan, el más sentido pésame.

De Teatros

Lirico Mañana, festividad del Corpus, se celebrará una sesión especial de tres y media de la tarde á las cinco y media, proyectándose un escogido programa de ópera y trabajando las atracciones The Salmellas y los jorobados Leger-Lisa. De seis y media á once se celebrarán las acostumbradas sesiones.

Gacetas

Quejas.—Varios vecinos de la calle del Viñedo de Son Espanyol, se nos quejan de la falta de vigilancia, por parte de la guardia municipal, que se observa en aquel punto, siendo causa de que la chiquillería cometa toda clase de travесuras. Tráslamosos la queja al Comandante de municipales, señor Cubí.

Encajes.

El Centro de Información Comercial del ministerio de Estado, pone en conocimiento de los productores y comerciantes españoles que el cónsul de España en San Luis (Estados Unidos) participa que en aquel país hay una gran demanda de encajes vulgarmente allí llamados espanillates.

Destinos civiles.

Ha sido designado para la plaza de Jefe de la Jefatura municipal de Felanig, el cabo Antonio Vicens Xamena.

Exámenes.

En el Instituto hoy han empezado los de Dibujo 1.ª y 2.ª curso y los de la asignatura de Física.

Detenida.

En el vapor-correo Cataluña ha llegado una joven detenida en Ibiza, natural de Son Servera, reclamada por sus padres.

Subastas.

Los días 2 y 3 del actual en la Delegación de Hacienda se celebrará para la venta de caballerías y carros aprestados con tabaco de contrabando.

Sesión.

El viernes á las seis y media la celebrará en tercera convocatoria la Junta Provincial de Instrucción Pública.

Sustracción.

De una casa de la calle de Cervantes se han sustraído cuatro sábanas. La policía practica diligencias para descubrir al autor.

Adoración Nocturna.

La de esta ciudad celebrará en la noche del 28 al 29 del actual la Vigilia General del Santísimo Corpus Christi.

Foot-ball.

El próximo domingo jugarán en el campo de Inca los teams «Mallorquina» e Inca.

Reglamento.

Ha sido aprobado el de la «Liga de propietarios de fincas, urbanas de Palma».

Vichy Saint-Louis

ESTOMAGO-HIGADO-INTESTINOS

Por telégrafo

Explosion de una bomba en Madrid

Identificación del autor de la bomba Madrid 24 (2'15 t.) Ha sido identificado el autor de la bomba. Según los datos averiguados, llamábase José Inocencio Carengia Tazozelli y tenía 27 años de edad. Era soltero y había llegado de Barcelona á mediados del mes de enero. Parece que la bomba estaba bien construida, aunque la carga era deficiente. De ello parece inducirse que en la carga no intervino ningún técnico.

Se ha comprobado que las cajas...

Se ha comprobado que las cajas hechas con el fabrico de las bombas las adquirió en el Rastro, y que el domingo estuvo en la estación del Norte informándose del horario de los trenes. Un hermano de Correglia A última hora ha circulado el rumor de que ha sido detenido un sujeto que se cree es hermano de Correglia. Declaraciones.—La vida de Correglia El dueño de la casa de huéspedes donde vivía Correglia, ha declarado que éste salió el domingo por la mañana llevado consigo un maletín. Dijo que al leer la prensa sospechó que el anarquista fuera el individuo que se hospedaba en su casa. Carreglia pagaba ocho pesetas diarias por haber contratado con el dueño de la casa de huéspedes, que se le serviría doble ración en cada comida. Iba diariamente al Hospital de San Carlos, donde el doctor Valcorva le curaba la deformidad vertebral que padecía. Por consejo del Sr. Valcorva usaba constantemente corsé de escayola. Carreglia se lamentaba de lo delicado de su salud y rehuía el trato con los demás huéspedes de la casa. Se dice que concurría á un gimnasio.

Defile

La explosión de la bomba continúa siendo el tema de todas las conversaciones. Durante toda la tarde ha desfilaro la multitud ante el cadáver del suicida.

ECOS VARIOS

Excoendolas

Madrid 24 (2'15 t.) Se ha concedido la excoendola, por haber sido elegidos diputados, al comandante de Ingenieros D. Victoria San Miguel y al de Caballería don Sertorius Amado, al comisario don Pascual Amat; y al teniente coronel de artillería D. Martín Sánchez.

La patria y la familia de Correglia

Se sabe que José Correglia era natural de Comas, pueblo del Norte de Italia. El padre de Correglia se halla establecido en Buenos Aires donde tiene una cestería en la calle de Weyler.

El dinero del anarquista

Madrid 25 (2'15 m.) La policía trabaja para averiguar la procedencia del dinero que el autor de la bomba gastaba en gran cantidad.

Gratificaciones

El guardia que persiguió al anarquista ha recibido una carta anónima y con ella quinientas pesetas de gratificación. El Jefe Superior de Policía le ha gratificado con veinte duros.

Reconocimiento

El señor Saillas ha estado en el depósito donde se hallaba el cadáver de José Correglia. Lo ha examinado detenidamente y ha manifestado que el cuerpo presenta todos los caracteres peculiares de los anarquistas de acción.

Más detalles

En el cuarto que ocupaba Correglia se ha encontrado la cédula personal de éste, expedida, con el nombre de José Correglia Taborrelli, el 25 de noviembre del año pasado. Se ha encontrado además una carta dirigida á una mujer que se supona sea su madre. Entre el equipaje del anarquista figuran varios libros ácratas, una caja con un tinte negruzco, y otras cosas con clorato de potasa y glicerina. El baul contenía además de las dos bombas de que hemos dado cuenta, varios frascos con líquidos químicos, varias letras y documentos de cobro de algunos bancos de Barcelona y la contrasena de un cheque contra el banco alemán.

Detención importante.

La familia Castellote Madrid 25 (2'15 m.) Barcelona.—Han sido detenidos ocho conocidos anarquistas; uno de ellos que se halla enfermo en su domicilio, es constantemente vigilado. En el domicilio de Castellote han sido encontradas varias cartas, en las cuales se dice que la mujer del citado Castellote acompañó el sábado á la estación á una señora elegante que tomó el rápido de Madrid y que le facturó un baul que pesaba 30 kilos. Parece también que un hijo de Castellote facturó en la estación de Sans, otro baul pequeño. Lo que decía Correglia La patrona de la casa donde vivía Correglia, ha dicho que un día al hacer la cama de éste, encontró un revolver que el anarquista reclamó mientras le decía: —Lo llevo siempre conmigo. No creo morir de muerte natural, pues acabaré por suicidarme. Desaparición.—Profesión de fé Ha desaparecido una mujer de vida airada que acompañaba, en ocasiones á Correglia. En el cuarto del anarquista se ha encontrado un gran cuchillo con esta leyenda: «¡Viva la anarquía! ¡Mueran los tiranos!» Lo que vieron unos huéspedes Los huéspedes que vivían en la misma casa de Correglia, han declarado que en distintas ocasiones vieron que éste se dedicaba á extrañas manipulaciones. Extendía un periódico en el suelo, sacaba oillos de algodón, formaba hilos y los unía y los salpicaba y tenía con un líquido negruzco. De todo esto parece deducirse que Correglia se dedicaba á fabricar algodón pólvora.

Se ha comprobado que las cajas...

Se ha comprobado que las cajas hechas con el fabrico de las bombas las adquirió en el Rastro, y que el domingo estuvo en la estación del Norte informándose del horario de los trenes. Un hermano de Correglia A última hora ha circulado el rumor de que ha sido detenido un sujeto que se cree es hermano de Correglia. Declaraciones.—La vida de Correglia El dueño de la casa de huéspedes donde vivía Correglia, ha declarado que éste salió el domingo por la mañana llevado consigo un maletín. Dijo que al leer la prensa sospechó que el anarquista fuera el individuo que se hospedaba en su casa. Carreglia pagaba ocho pesetas diarias por haber contratado con el dueño de la casa de huéspedes, que se le serviría doble ración en cada comida. Iba diariamente al Hospital de San Carlos, donde el doctor Valcorva le curaba la deformidad vertebral que padecía. Por consejo del Sr. Valcorva usaba constantemente corsé de escayola. Carreglia se lamentaba de lo delicado de su salud y rehuía el trato con los demás huéspedes de la casa. Se dice que concurría á un gimnasio.

Defile

La explosión de la bomba continúa siendo el tema de todas las conversaciones. Durante toda la tarde ha desfilaro la multitud ante el cadáver del suicida.

ECOS VARIOS

Excoendolas

Madrid 24 (2'15 t.) Se ha concedido la excoendola, por haber sido elegidos diputados, al comandante de Ingenieros D. Victoria San Miguel y al de Caballería don Sertorius Amado, al comisario don Pascual Amat; y al teniente coronel de artillería D. Martín Sánchez.

La patria y la familia de Correglia

Se sabe que José Correglia era natural de Comas, pueblo del Norte de Italia. El padre de Correglia se halla establecido en Buenos Aires donde tiene una cestería en la calle de Weyler.

El dinero del anarquista

Madrid 25 (2'15 m.) La policía trabaja para averiguar la procedencia del dinero que el autor de la bomba gastaba en gran cantidad.

Gratificaciones

El guardia que persiguió al anarquista ha recibido una carta anónima y con ella quinientas pesetas de gratificación. El Jefe Superior de Policía le ha gratificado con veinte duros.

Reconocimiento

El señor Saillas ha estado en el depósito donde se hallaba el cadáver de José Correglia. Lo ha examinado detenidamente y ha manifestado que el cuerpo presenta todos los caracteres peculiares de los anarquistas de acción.

Más detalles

En el cuarto que ocupaba Correglia se ha encontrado la cédula personal de éste, expedida, con el nombre de José Correglia Taborrelli, el 25 de noviembre del año pasado. Se ha encontrado además una carta dirigida á una mujer que se supona sea su madre. Entre el equipaje del anarquista figuran varios libros ácratas, una caja con un tinte negruzco, y otras cosas con clorato de potasa y glicerina. El baul contenía además de las dos bombas de que hemos dado cuenta, varios frascos con líquidos químicos, varias letras y documentos de cobro de algunos bancos de Barcelona y la contrasena de un cheque contra el banco alemán.

Detención importante.

La familia Castellote Madrid 25 (2'15 m.) Barcelona.—Han sido detenidos ocho conocidos anarquistas; uno de ellos que se halla enfermo en su domicilio, es constantemente vigilado. En el domicilio de Castellote han sido encontradas varias cartas, en las cuales se dice que la mujer del citado Castellote acompañó el sábado á la estación á una señora elegante que tomó el rápido de Madrid y que le facturó un baul que pesaba 30 kilos. Parece también que un hijo de Castellote facturó en la estación de Sans, otro baul pequeño. Lo que decía Correglia La patrona de la casa donde vivía Correglia, ha dicho que un día al hacer la cama de éste, encontró un revolver que el anarquista reclamó mientras le decía: —Lo llevo siempre conmigo. No creo morir de muerte natural, pues acabaré por suicidarme. Desaparición.—Profesión de fé Ha desaparecido una mujer de vida airada que acompañaba, en ocasiones á Correglia. En el cuarto del anarquista se ha encontrado un gran cuchillo con esta leyenda: «¡Viva la anarquía! ¡Mueran los tiranos!» Lo que vieron unos huéspedes Los huéspedes que vivían en la misma casa de Correglia, han declarado que en distintas ocasiones vieron que éste se dedicaba á extrañas manipulaciones. Extendía un periódico en el suelo, sacaba oillos de algodón, formaba hilos y los unía y los salpicaba y tenía con un líquido negruzco. De todo esto parece deducirse que Correglia se dedicaba á fabricar algodón pólvora.

parado dos tiros contra aquella hi-

parado dos tiros contra aquella hi-riendo á otra mujer que pasaba por el lugar del suceso. Conferencias Además del poeta Alcover, el Ateneo ha invitado á dar una conferencia en dicha sociedad al publicista Gabriel Alomar. Viaje de Weyler En vista de la gravedad en que se halla su hermana ha salido para esa, por vía de Alcudia el capitán general Sa. Weyler. En Alcudia le espera para marchar á Palma el automóvil de D. Nicolás Alemany. Desgracias Barcelona 25 (2'15 m.) Esta mañana tres obreros de la fábrica del Sr. Bertrand que llevaban una viga de hierro, tuvieron la desgracia de que esta se les cayó, hi-riendo gravemente á otros tres. ULTIMAS NOTICIAS La Infanta Isabel en Buenos Aires Madrid 25 (11 m.) Buenos Aires.—A la salida del Teatro de la Avenida esperaban á la Infanta Isabel unos cinco mil españoles; que le hicieron una gran manifestación, extensiva también al coronel Cavalcanti. Han visitado á la Infanta los embajadores extraordinarios de Alemania, Francia é Italia acompañados de sus respectivos. La Infanta visitó el Hospital de Rivadavia acompañada de la esposa del Presidente de la república de Chile. La misa y el concierto religioso de ayer y hoy, han resultado grandiosos. Se han celebrado diversas manifestaciones escolares y para conmemorar el Centenario, millares de banderas lucen en los balcones y se han inaugurado sorprendentes iluminaciones. El anarquista ridiculizando á los españoles En el Gimnasio de la calle del Marqués de Leganés al que concurría dicho anarquista, se dedicaba éste á ridiculizar á los españoles. Un alumno ante los constantes insultos se dispuso á pegarle. Al ver que insistía en las ofensas le dijeron: «Sabe Dios que querrá Vd. de España». En la clase le apodaban «El Miriaguine». ¿Estaría perturbado? El portero de la casa que habitó en la calle de Atecha dice que muchas veces se detenía en la portería. Estima que se hallaba algo perturbado pues cometía rarísimas excentricidades, entre ellas la de apagar la luz de las escaleras cuando no le veían los porteros. Dice dicho portero que carecía de amigos. Detalles del anarquista El anarquista estuvo emigrado á Buenos Aires. Pertenecía á sociedades sectarias, de las cuales fué expulsado en ocasión de una huelga de 1.º de mayo de 1909. Desde aquella ciudad, regresó á España, desembarcando en Barcelona en donde permaneció unos seis meses. La policía de Madrid le vigiló observando que no frecuentaba los centros anarquistas. La correspondencia del anarquista. Todo el tiempo que el anarquista estuvo en Madrid solo le llegó una carta que procedía de Barcelona; sin embargo iba mucho á la lista de correos para preguntar si se había recibido alguna carta. Lo que se vió El director de la sociedad Ciudad lineal ha comunicado que sus operarios vieron, en la tarde del lunes al terrorista que estaba sentado cerca del teatro con otro sujeto y que uno de ellos, tenía entre las piernas una maletina. BOLSA DE MADRID Madrid 24 (4'20 t.) Interior contado. 86'60 Interior fin de mes. 86'60 Amortizable 5 por 100. 99'40 Banco de España. 462'00 Compañía de Tabacos. 380'00 Francos. 6'85 Libras. 27'03 Exterior de París. 93'85 CREDITO BALEAR Habiendo extraviado D. Rosa Labrés y Auli un talón de depósito voluntario constituido á su nombre en esta Sociedad bajo el número 27.096, de pesetas 1.400, reintegrables previo aviso de 90 días, y cinco talones de igual clase señalados con los números 9.047, 11.755, 12.033, 14.074 y 15.591, de pesetas 10.000, 5.333, 5.200, 33.333 y 5.800 respectivamente, pero reintegrables previo aviso de 180 días; ha solicitado que previos los trámites reglamentarios, se le provea de los correspondientes duplicados. En su consecuencia se previene que transcurridos 15 días desde la publicación oficial de este anuncio si que se aduzca reclamación que deba ser atendida, serán declarados nulos y sin valor ni efecto los talones extraviados, y se expedirá duplicado de los mismos. Palma 24 de Mayo de 1910.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Pedro Antonio Servera. ISLEÑA MARITIMA Compañía Mallorquina de Vapores El magnífico vapor Belver Saldrá de este puerto para el de MARSELLA el VIERNES 27 á las 8 de la mañana. Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle de Palacio número 26. Palma 21 de Mayo de 1910.—El Naviero-Director, S. Simó.

SINDICATO 2 A 10 ALMACENES MONTANER MILAGRO 1 A 11

Pañería, Sastrería y Novedades para Señora
Recibidos grandes surtidos en todas las secciones
PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

Sífilis
Venéreo
Anemia

Los «Confites Emerin» dan a las vías genitourinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosas...
El «Robb depurativo Emerin» es el único descubrimiento de la terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, etc.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los
MEDICAMENTOS
EMERIN
TRES VIRTUDES:
CONFIANZA
HONRADEZ
SEGURIDAD

Sociedad Anglo Española de motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Nowitz)
Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio Madrid, Mahón—Taller en Mahón.—Sucursal Barcelona plaza Palacio 11.—Central Madrid Selón del Prdo 14.—Delegación de la casa «Crossley Brothers» constructora especialista de los acreditadísimos Motores para gas de aluminado, gas pobre, gasolina, petróleo, alcohol, etc.

Servicios de la Comp. Transatlántica de Barcelona

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 26 de junio saldrá de Barcelona el 26 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor M. CALVO, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
Línea de Venezuela, Colombia.—El día 10 junio saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTSEÑER AT, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana y La Guayra, etc.

Avisos importantes
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por ciento en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Navigazione Generale Italiana
LA VELOCE
Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores
Próximas salidas de Barcelona
REGINA ELENA, 12 Mayo.
ARGENTINA, 16 id.
BRASIL, 26 id.
PRINCIPE UMBERTO, 1 Junio.

Cocina a la Española
Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus estancias con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de recreo, salón para niños, puzos, comedores, cuartos de baño, luz eléctrica, ascensor y teléfono Marconi.

Pastillas Drespó de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos, como a la primera de ellas, es un síntoma que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la adición de frescura y suavidad en que se encuentra la gárgala después de su uso, completando su acción reguladora al regular la acción de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

LLOYD ITALIANO
Compañía de vapores rápidos y directos entre Barcelona y Buenos Aires
Especial para el transporte de pasajeros de todas clases
Con espaciosos y ventilados camarotes, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

Ramirez Hermanos
Comisionados de Tránsito
Esta casa se encarga de establecer precios alzados sumamente económicos para despachos de aduanas, trasbordos y transacciones de mercancías con destino a todos los países.

Gotas Madres Sulfurosas
FER BAR
MARCA BAR
Medicación sulfurosa por excelencia. Heras, lagas, enginas, bronquitis, escrófulas y símpes que está indicado el uso del sulfuro de las aguas minerales sulfurosas.

Corsetería «La Catalana»
CUESTA DE BROSSA—12 tiendas—Palma
ELEGANCIA—HIGIENE—ECONOMIA
Ingenio aplicado en CORSETS de diferentes modelos a precios sumamente económicos.

OCASION
Carreton para vender
Caballo andalus de ocho palmas y medio; escroton y guarniciones.
Yegua de trote, de siete palmas y medio, carreton y guarniciones.

Casas de recreo
Entresuelo para alquilar
Hay dos para alquilar en Son Lull de la Vileta. Reunen todas las comodidades y una de ellas tiene mucha extensión de terreno.

Depilatorio imperial del Dr. Padro
Quita el pelo o vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocuidad es el preferido.—50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—BARCELONA, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

EL AGUILA TELEFONO, 148

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños
SUCURSALES.—Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

Table with 2 columns: Sección de ropas para Caballero and Sección de ropas para niños y de varios. Lists various clothing items and their prices.

Selecto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida
PRECIO FIJO. VENTAS AL CONTADO